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棉纺路街道党工委副书记、
办事处主任高留念
以棉纺路街道为样本
探索精细化管理新模式

近段时间以来，根据市委提出的“条块
结合、以块为主、重心下移、属地管理、上级
监督”的总要求和区委提出的“三转一提”
部署和“边推动边研究、急治标缓治本、讲
管用重实效”的思路，棉纺路街道紧贴实
际、务实创新，采取部门联动、统筹推进的
方法，研究提出“一长主责、三长协同、四方
联动、路院共治”的“134”运行模式。

棉纺路街道主要辖原国棉三、四、五
厂老旧生活区，辖区特点为“五多一滞
后”，即老旧社区多、困难群众多、私搭乱
建多、小区出入口多、基础设施历史欠账
多，物业管理严重滞后。因此，去年街道
举全办之力开展了“拆违治乱”“封门划
院”“居民自治”三项行动，为今年老旧片
区建设提质及路长制实施打下坚实基础。

明确重点，精准发力。城市精细化管
理是棉纺路街道当前和今后一个时期的
重点工作。作为老旧小区集中区域，辖区
城市管理“病症在路上，病灶在院里”。基
于此，棉纺路街道以有效管用为目标，以
“减少层级、聚焦主责、精准治理、路院共
治”为总思路，实施了“一长主责、三长协
同、四方联动、路院共治”的城市精细化管
理新模式。

“一长主责”：紧紧抓住路长（院长）这
个主责任人，功过系于一人，避免多头管
理乱象。“三长协同”分为两大类：沿街道
路（片长—路长—段长），居民区内（片
长—院长—楼长）。“四方联动”：街道社
区、职能部门、共建单位、商户居民四方联
动。“路院共治”，就是实施“1+1+n”路院共
治模式，即1（科级干部）+1（路长或院长）+
n（公安、市政、执法、工商、食药监、巡防、
物业、环卫等职能部门）治理模式。

明确主责，严格奖惩。街道主抓路长
和院长，划定区域、路段，明确人员责任，
切实避免多头管理、推诿扯皮的乱象，确
保辖区每一片土地都有专人负责。同时，
制定详细的工作职责、奖惩制度，并严格
按照制度考核。

整合资源，共治共享。由片长牵头，
路长和院长负主责，整合辖区各类资源，
实施“共管共建共享”的四方联动机制。

注重自治，全民参与。成立商户自治
委员会和居民自治委员会，分别选出段长
和楼长作为“三长协同”模式的治理末端，
打造商户、居民齐参与的管理机制。

党建引领，统筹力量。实施“党建+路长
制”，充分发挥基层党建引领作用，成立由路
（院）长任党支部书记，商户、居民等党员任
成员的路院共建党支部，“以党建带社建、
党员带群众、党风带民风”，把精细化管理工
作做好、做实，让老百姓满意。记者 张改华

抓学习抓学习 促提升促提升 谋发展谋发展

本报讯“咱这个项目在推进过程中，
政府部门有没有吃拿卡要的现象？遇到的
困难有没有该政府部门解决却迟迟不解决
的？”这是中原区优化营商环境专项督查小
组成员与项目企业负责人座谈时的场景。

为认真贯彻中原区委十一届五次全
会精神，为中原区打造国际化、法治化、便
利化营商环境提供坚强纪律保障，近日，
中原区纪委监委成立 9个重点产业项目

督查小组，由班子成员带队，采取实地观
摩、模拟办事、现场座谈等方式，深入管委
会、指挥部和相关街道，重点督查政府部
门在项目推进过程中是否存在“不作为、
乱作为、不担当”等现象。同时，实地走访
项目企业、施工企业，尤其是非公有制企
业等单位，与法人及董事会成员面对面座
谈，倾听收集企业诉求，掌握企业在项目
推进过程中遇到的问题和困难、政府职能

部门提供服务的情况。截至目前，督查组
共督查指挥部 16家、街道 5家，走访重点
项目企业28家，帮助企业解决难题12个。

“以前都是企业往政府跑，没想到现在
政府往企业跑，主动给企业解决问题，我们
一定要在中原区‘撸起袖子加油干’。”中原
环保股份有限公司负责人在与中原区委常
委、区纪委书记、区监委会主任薛晓军座谈
时感慨道。记者 张改华 通讯员 吴清芳

优化营商环境 营造“亲清”政商关系
中原区纪委监委成立督查小组，督查项目推进中的不作为现象

为进一步抓好中原区理论学习
中心组学习工作，切实提高领导干
部理论学习效果，中原区委宣传部
紧紧围绕区委提出的“提高工作站
位、提高工作标准、提升干部素质”
要求，在全区开展了“学习之星”评
选活动，各单位每月推选出一名“学
习之星”。《郑州晚报·中原时报》特
开辟专栏，展现“学习之星”的学习
成果，供大家学习借鉴。

本报讯 10月 26日，中原区妇女第
八次代表大会召开。中原区领导乔耸、
李晓雷、李长义、王正轩、薛晓军、魏建民、
车建伟、程雨笋、成小波、杜建强、那磊、
于珊和郑州市妇联领导等出席开幕
式。来自全区各行各业、各条战线的妇
女代表和特邀嘉宾、特邀代表 240余人
参加会议。

大会在庄严的国歌声中拉开帷幕。
中原区妇联主席耿淑洁主持本次会议，中
原区总工会主席李艳玲代表群团组织致
贺词。郑州市妇联副主席周宇红到会祝
贺，充分肯定了中原区妇联工作，并就下
一步妇联工作开展提出三点意见，与各位
代表共勉：一是希望中原区广大妇女坚定

信念、锐意进取，在加快中原区发展中再
建新功。二是希望中原区各级妇联组织
服务大局、团结奋进，引领妇女在出彩中
原中再立新业。三是希望中原区各级党
委、政府一如既往地关心妇女发展、重视
妇联工作。

中原区委书记乔耸向大会的召开表
示祝贺，并围绕全区发展大局，结合打造
以郑州中央文化区（CCD）为引领的国家中
心城市产城融合示范区的关键时期，向全
区广大妇女提出四点希望：一是希望广大
妇女坚定理想信念，做习近平新时代中国
特色社会主义思想的忠诚拥护者；二是希
望广大妇女勇于担当奉献，做“四个中原”
的优秀建设者；三是希望广大妇女弘扬传

统美德，做建设和谐美丽家园的有力推动
者；四是希望广大妇女提升素质能力，做自
尊、自信、自立、自强精神的坚定践行者。

耿淑洁代表中原区妇联第七届执委
会作了题为《凝聚巾帼力量 强化使命担
当 团结动员全区妇女为高质量建设以郑
州中央文化区为引领的国家中心城市产
城融合示范区而努力奋斗》的工作报告。
报告总结了几年来中原区妇女工作和妇
女事业所取得的成绩和经验，提出了今后
5年全区妇女发展的目标。

此次会议历时两天，听取和审议中原
区妇联第七届执委会工作报告，并选举产
生了中原区妇联第八届执行委员会。
记者 张改华 通讯员 张亚芳

中原区妇女第八次代表大会召开
凝心聚力撑起半边天 妇联换届创造新起点

本报讯 10月24日上午，中原区委常
委、组织部长魏建民到中原区工商质监局
调研指导非公党建工作。魏建民一行参
观了中原区工商质监局机关党建文化长
廊，并与该局中层以上干部座谈。座谈会
前，举办了“中共中原区非公有制经济指
导工作委员会”挂牌仪式。

座谈会上，中原区工商质监局汇报了

非公党建工作开展情况。魏建民认真听
取工作汇报和工作建议，并就如何开展好
非公党建工作进行现场交流。

魏建民对该局非公党建工作给予高
度评价，并对今后的工作提出要求：非公
党建工作一定要做到“全覆盖”，不能让任
何党员游离在组织之外。加强对非公党
建指导员的培训，不断提升非公党建指

导员党性修养及党务理论水平，同时做
好对非公企业党组织的指导。充分发挥
好非公党建工作指导站的职能，注意发
现、培育中原区非公党建工作的亮点企
业，树立典型、重点培养，加大宣传力度，
扩大影响力，推动中原区非公党建工作有
更大的提升。
记者 张改华 通讯员 王洪

中原区领导到中原区工商质监局调研非公党建工作

注意发现、培育非公党建工作亮点企业

本报讯 10月26日，中原区委副书记、
代区长李晓雷，中原区副区长邵春雨带领
中原区区政府督查室、中原区市场管理处、
中原区国土局、中原区税务局、中原区食药
监局、中原区工商质监局、中原区环保局、
中原区建设局、中原区执法局、中原区规划
分局、中原公安消防大队等相关局委负责
同志前往辖区华淮市场，就市场现状、外迁
进度、承接地对接等情况进行实地调研。

调研结束后，中原区政府召开了中
原区大围合区域市场外迁工作推进会
议，会议由邵春雨主持。中原区外迁办、
中原区市场管理处负责人总结了大围
合区域市场外迁工作开展以来任务完
成情况，通报 2018年市场外迁工作进
展。邵春雨传达全市大围合区域市场外
迁工作推进会议内容和市领导讲话精
神，并部署下一阶段华淮市场外迁工作。

就如何做好市场外迁工作，确保
大围合区域市场外迁任务圆满完成，
李晓雷表示，一是要提高站位，抓住机遇
加快推进市场外迁工作；二是要建章立
制，强化督导，成立专项工作指挥部，迁、
建、管并重，有效推动市场外迁工作；三
是要形成合力、攻坚克难，办好利民实
事；四是要履职尽责、敬业担当，确保任
务圆满完成。记者 张改华

中原区大围合区域市场外迁工作推进会召开

成立专项工作指挥部 办好利民实事

本报讯 近日，郑州市集贸市场治
理督导组一行就市场精细化、常态化管
理和农贸市场提升改造工作，督导中原
区琮优便民农贸市场、秦化农贸市场、
老市场农贸市场。中原区副区长、区集
贸市场治理指挥部副指挥长邵春雨陪

同督导。
郑州市督导组指出，要在去年“双迎

攻坚”取得成果的基础上，加强全区集贸
市场精细化和常态化管理工作，高标
准、严要求地督导去年和今年已经新
建和提升改造并开始经营的农贸市

场，对私自改变商铺布局的要及时纠
正。此外，要严格履行农贸市场新建
和提升改造的审评程序，对不符合条
件的农贸市场或违规建设的市场，一
律不予审核。
记者 张改华

郑州市集贸市场治理督导组督导中原区集贸市场精细化管理工作

严格履行审评程序 不符合条件一律不予审核


